
ASSEMBLEE GENERALE 
DU COMITE DEPARTEMENTAL NATATION 35

LE 18 NOVEMBRE 2018 A RENNES

Présents     : Claude Delafosse (preésident), Jean-Yves Abrgrall (secreé taire), Daniel Gueérin, Marc Teétard,
Christine  Lepourcelet  Talvard  (meédecin  feédeéral),  Delphine  Goltais  (secreétaire  adjointe),  Michel
Morvan et Gwen Rubeillon.
Excusés     :  Benoîît  Bideau,  Yannig Goltais,  Jean Smith (preésident du CDOS),  et  Yvon Leziart  (adjoint
chargeé  des sports de la ville de Rennes)
Invités : Serge Brunet (preésident de la ligue Bretagne), Joseé  Cario (ancien treésorier et secreétaire du
comiteé ), Claude Brossard (commissaire aux comptes).

Documents     : feuille des eémargements, pouvoirs,  rapports d’activiteés.
Annexes :  Documents  financiers,  rapports  d’activiteés  des  diffeérents  repreésentants,  et  document
reécompenses

Début de séance à 10h22

Notre  preésident,  Claude  Delafosse,  ouvre  la  seéance  en  remerciant  treès  sinceèrement  toutes  les
personnes preésentes, ainsi que M. Brunet Serge preésident de la ligue de Bretagne
Mais, il convient aussi d’excuser monsieur le preésident du CDOS, M.Jean Smith et monsieur l’adjoint
chargeé  des sports de la ville de Rennes, M.  Yvon Leziart. 

Conformeément  aè  l’ordre  du  jour  les  travaux  de  ce  jour  commenceront  par  l’assembleée  geéneérale
extraordinaire et se poursuivra par l’assembleée geéneérale eé lective.
Nous allons faire l’appel nominal des clubs et le controî le des pouvoirs distinctement des 2 assembleées
car le nombre des voix seront diffeérents. 

PJ feuille des eémargements AG extraordinaire. 58 voix preésentes sur 73, quorum atteint.
Excuseés les clubs de Combourg, Dinard et Cesson.

Le quorum eé tant atteint, nous pouvons commencer l’AG extraordinaire pour le vote des nouveaux
statuts. 

PJ les statuts.



Le  dossier  ayant  eé teé  envoyeé  aè  tous  les  clubs,  nous  rappelons  que  le  comiteé  eé tait  deé jaè  en  quasi
conformiteé , le gros changement eé tant le nombre de voix, c’est aè  dire que deésormais, une licence = une
voix. Le preésident propose de voter les nouveaux statuts, aè  bulletin secret ou aè  main leveée.
Le choix eé tant un vote aè  main leveée, les nouveaux statuts sont adopteés aè  l’unanimiteé . 
Claude cloî ture donc l’assembleée geéneérale extraordinaire, afin de passer aè  notre assembleée geéneérale
eé lective avec un nouvel appel des clubs.

PJ feuille eémargement AG eé lective. 2460 voix preésentes sur 2995, quorum atteint.
Le quorum eé tant atteint, nous pouvons commencer l’assembleée geéneérale eé lective.

Geéraldine Gilbert, interroge sur le nouveau club « natation Bretagne. Jean-Yves l’informe que c’est un
nouveau club, qui deépend de la ligue, avec aè  sa teî te Daniel Gueérin, Jean-Yves Abgrall et Jean-Marc
Tourteau, essentiellement pour les nageurs eau libre non licencieés dans un club. De cette façon, un
nageur avec cette licence pourra participer aè  toutes les compeétitions eau libre, sauf les championnats
de France.  La licence allant de date aè  date, contrairement aè  celle de la natation qui est en saison. Ce
systeème  existe  deé jaè  dans  d’autres  ligues.  Serge  Brunet  intervient  en  informant  que  ce  type
d’association est voueé  aè  disparaîître, en cause des difficulteés informatiques pour la mise en place de la
reé forme des nouvelles licences, association donc provisoire.
Sandra Peézard, remonte les difficulteés des clubs, de trouver les bonnes licences.
Serge reépond que ce point sera abordeé  lors de l’assembleée geéneérale reégionale, le 24 novembre 2018 aè
Langueux.

Claude Delafosse reprend la parole et commence son rapport moral.
En tant que preésident par inteérim ou plutoî t  personne en charge de la gouvernance du comiteé  de
natation 35, il m’appartient de vous preésenter le rapport moral de l’anneée sportive eécouleée  et ce, bien
que le qualificatif de moral qui caracteérise cet exercice de style obligeé  ne soit gueère approprieé .
Notre comiteé  de natation 35 a eé teé  pris de façon soudaine et inattendue dans une zone de turbulences
au deébut de l’anneée. Il a fallu afin de reé tablir la situation treès peérilleuse faire face de façon rapide aè
cette eépreuve treès deé licate. Nommeé  vice preésident du comiteé , j’ai du avec  le treésorier et un membre
du comiteé  reégional prendre les mesures drastiques qui s’imposaient.
Notre objectif premier a eé teé  de tout faire pour que tous les membres du comiteé  35 ne soient pas
impacteés par ce regrettable incident au cours de la saison sportive (en un mot que les compeétitions,
les stages, les actions sportives se deéroulent normalement).
L’ensemble des membres du comiteé  35 natation nous a fait confiance et aè  la mi-aout apreès bien des
peéripeéties l’affaire eé tait close dans le respect des personnes concerneées.
Le dossier est sur cette table pour ceux qui souhaiteraient le consulter. Encore un grand merci aè  M.
Claude Brossard pour toute l’aide qu’il nous a apporteée.
Avant de juger, il faut comprendre et quand on a compris, on n’a plus envie de juger. (A.Malraux)

Nous allons passer au rapport des activiteés.
Maintenant passons aux choses seérieuses, avec la situation sportive geéneérale de cette anneée. Un mot
de syntheèse  geéneérale  treès  bref  va  vous eî tre  fait,  car  les  rapports  seront  preésenteés  par  les  divers
responsables.

Le nombre des licences a deépasseé  les 3000. Plus exactement, nous avons 3053 au 14/09/2018 pour
13 clubs. Actuellement le nombre de licencieés est de 1930. Forceé  de reconnaîître que les prises de
licences se font lentement mais le pheénomeène licences devrait s’acceé leérer.

Bilan sportif  saison 2017/2018 :
Pour la natation course, je remercie Quentin d’avoir envoyeé  son rapport de Montpellier.
Les interclubs avenirs, 3 clubs bretilliens  dans le top 100



Programme jeunes, 2 nageurs en finale nationale, Evy Bideau et Malo Lopez.
Programme juniors et TC, Chpt de France 25m, et Rennes, feé licitation aè  Coralie Savart.

Bilan eau libre :
Secteur sportif qui a le vent en poupe sous l’impulsion de Jean-Yves qui va vous faire le compte rendu
eé logieux des reésultats. Chpt de Bretagne indoor, le record de l’heure, la coupe de France sur 4 sites
bretons diffeérents dont 3 en Ille-et-Vilaine (St M’Herveé , Redon et Feins).
847 engagements sur les 3 sites ce qui correspond aè  une augmentation d’environ 30%.

Bilan maîtres :
En grand progreès,  rien ne les arreîte. Bon classement sur le plan national, 3 clubs deépartementaux
proposent des meetings pour les maîîtres. Bonne participation. Merci aux nageurs maîîtres pour leurs
participations comme beéneévoles ou officiels.

Bilan plongeon et artistique :
En ce qui concerne le bilan plongeon et natation artistique, nous n’avons malheureusement pas de
retour. Il sera effectueé  aè  l’AG de la reégion.

Les actions et finances seront preésenteées par notre ancien treésorier Joseé  Cario.

Bilan water polo :
Situation  difficile  pour  les  deux  clubs  (CN  Fougeères  et  CPB  rennes)  de  bonnes  performances
cependant. Ensemble fragile.

En conclusion, l’anneée bien que difficile pour le comiteé  a eé teé  satisfaisante sur le plan sportif. Encore un
grand merci aè  tous, aux  villes, communauteés de communes, meé tropoles, partenaires publics et priveés.
Le comiteé  35 a du potentiel en lieux sportifs et personnels mais il faut impeérativement ameéliorer la
partie fonctionnement.

Rapport des diffeérents repreésentants, lu aè  haute voix, et transmis en pieèces jointes.

Intervention de notre ancien trésorier José Cario pour la saison 2017/2018 :
Joseé  remercie Claude Brossard, pour toute l’aide qui lui a apporteé . 
La treésorerie est saine, les actions ont pu eî tre effectueées.
Je rappel qu’aè  ce jour je ne suis plus treésorier du comiteé , mais secreétaire salarieé  du comiteé . 
Notre comiteé  35 est fort.
Michel Morvan tient aè  remercier Joseé  pour son investissement au sain du comiteé . 
Le relais sera fait avec un nouveau treésorier.
Joseé  tient aussi aè  nous informer que 3500€ de CNDS, ne sont plus verseés. Serge Brunet reépond, qu’aè  ce
jour, la distribution de cette subvention a changeée, chaque comiteé  sera aideé  en fonction de ses besoins
propres. Le comiteé  pourra toujours compter sur l’aide de la ligue. Il faudra que le comiteé  travail sur
des projets de deéveloppements avec des actions en coheérence avec le projet de la ligue. L’objectif eé tant
d’aller vers une contractualisation. C’est l’eéquipe deépartementale qui devra travailler sur ses projets.
Formation des jeunes, acceès au haut niveau, mutualiser nos efforts et notre travail.
Un nouveau fonctionnement, un nouvel eé tat d’esprit. Il faut que les deépartements soient stables, qu’ils
aillent de l’avant pour l’inteéreî t commun.

Jean-Yves demande, si pas de question, nous allons voter le Bilan moral et le bilan d’activiteé .
Le choix eé tant le vote aè  main leveé , les bilans voteés aè  l’unanimiteé . 

Nous preésentons la treésorerie et le preévisionnel sur projecteur. 
PJ documents financiers



Joseé  informe que le comiteé  35 n’a pas souhaiteé  augmenter ses tarifs d’engagements, que nous avons
meîme diminueé  le tarif engagement des avenirs aè  2€. La reémuneération des entraineurs qui encadrent
les  diffeérentes  actions  deépartementales  a  aussi  eé teé  voteée.  Pour  cela,  le  comiteé  fera  appel  aè  un
groupement d’employeurs tel que « profession sport ».
Joseé  demande si il y a des questions sur la treésorerie ?
Laurence Roux demande pourquoi nous sommes passeés de 0 aè  3000€ de reécompenses ?
Joseé  informe que beaucoup de lignes comptables eé taient mal imputeées au preéalable, et que pour une
meilleure compreéhension comptable, il  a regroupeé  plusieurs choses. Cela n’a pas eé teé  facile de tout
remettre en place.  
Jean-Yves rappelle que le comiteé  35 a deécideé  d’allouer la somme de 1500€ au CLE 35, sous reéserve du
retour d’un rapport d’activiteé .
Serge rappelle qu’il faut des structures opeérationnelles pour deévelopper le haut niveau.
Joseé  rappelle que le meeting Nat 35 est en danger par rapport aè  la date,  et que cela implique un
manque aè  gagner important pour le comiteé . Nous comptons sur le retour de Benoîît Bideau, qui doit
demander la date du 9 ou 10 mars aè  Breéquigny.

Jean-Yves demande si l’assembleée souhaite voter la treésorerie aè  bulletin secret.
L’assembleée deécide un vote aè  main leveée, le bilan financier adopteé  aè  l’unanimiteé .

La parole est donneée aè  Claude Brossard, veérificateur au compte, qui nous informe que l’anneée a eé teé
treès  difficile,  avec  des  anomalies  dans  la  comptabiliteé .  Les  comptes  refleé taient  la  reéaliteé ,  mais  la
treésorerie avait  eé teé  manipuleée.  Il  est  treès  important de dire que Daniel  et  Joseé  ont  fait  un travail
formidable,  dans  la  discreétion.  Les  comptes  ont  eé teé  remis  en place,  bien qu’il  manquait  quelques
eé leéments. Un treès gros travail a eé teé  fait. Les comptes sont sains.

Claude Delafosse redonne la parole aè  Delphine pour le Bilan ERFAN, ajouteé  aux pieèces jointes.

Intervention de Christine Lepourcelet Talvard, médecin fédéral.

Christine rappelle l’importance et la neécessiteé  des dossiers de deéplacement, tant pour les sportifs que
l’encadrement (officiels, entraîîneurs, accompagnateurs …). 
Comprenant pour l’encadrement :

- La fiche meédicale de liaison remise sous pli cacheteé , avec photocopie de la carte vitale
- Une copie de la licence
- Une copie de la demande de licence

Comprenant pour les sportifs :
- l’autorisation parentale d’intervention chirurgicale pour les mineurs
- ne plus demander de fiche de preé leèvement sanguin 
- chaque anneée, ces dossiers sont rendus aè  leur proprieétaire

Rappel : 
- que sur la feuille de demande de licence, les parents doivent cocher ou pas l’autorisation de

preé leèvement sanguin pour mineur. C’est leur choix d’accepter ou de refuser.
- Cet exemplaire original doit eî tre conserveé  resto verso par les parents. 

En ce qui concerne le certificat meédical de non contre indication valable 3 ans, bien noter la date du
certificat initial, le garder ainsi que les questionnaires santeé  intermeédiaires. 
Conseils donneés aè  tous de stocker dans son teé leéphone portable, sa carte d’identiteé  et sa carte vitale. Et
si besoin toute ordonnance de prescription meédicale (cela sera treès utile en cas de probleème, ou de
controî le anti-dopage).
Une information de preévention concernant la leptospirose et l’heépatite A pour les pratiquants d’eau
libre qui sera aè   diffuser aux licencieés.



Pour tout renseignement compleémentaire, ne pas heésiter aè  contacter Christine au 0684388385.

Claude reprend la parole et souhaite passer aè  l’eé lection des nouveaux membres, qui se sont proposeés
pour le colleège feéminin. 3 candidatures, Coralie Baguelin Simon, Geéraldine Gilbert et Laurence Roux ;
elles se preésentent brieèvement avant le vote.
La deécision est prise de voter les 3 personnes en meîme temps et aè  main leveée.
Les nouveaux membres sont adopteés aè  l’unanimiteé .

Claude rappelle que nous devons deésormais nous isoler pour eé lire notre nouveau preésident.
Claude Delafosse est reéeé lu aè  l’unanimiteé  au poste de preésident du comiteé  natation 35.

De retour, nous annonçons aè  l’assembleée que le comiteé  directeur a deécideé  que Claude soit preésident
pour la fin de l’olympiade et soumettons donc aè  l’assembleée par un vote aè  main leveé . Claude Delafosse,
preésident du comiteé  natation 35, est donc adopteé  aè  l’unanimiteé .  
Claude informe que le reste du bureau sera voteé  lors d’une prochaine reéunion du comiteé  directeur.

Intervention des invités

Serge Brunet, preésident de la Ligue de Bretagne, remercie toutes les personnes preésentes. Il est treès
important que le comiteé  35 est retrouveé  une stabiliteé  et que tout continue, pour les nageurs, dirigeants
et  beéneévoles.  Serge  rappelle  qu’il  est  important  d’eî tre  preésent  aè  l’assembleée  geéneérale  reégionale  aè
Langueux le 24 novembre. 

Récompenses 

Les reécompenses ont eé teé  remises aux nageurs  qui ont performeé   au cours de la saison eécouleée et aux 
dirigeants meéritants

Fin de seéance aè  13H30

le secreé taire geéneéral

JY ABGRALL 




